

Doctor Fernando Trejos Escalante

1922 - 2003

Médico costarricense. Su pensamiento y acción se encaminaron siempre a la defensa de las libertades individuales y al perfeccionamiento de las instituciones de seguridad social de nuestro país. Describiendo su trayectoria cívica, el licenciado Rolando Laclé escribió: "Promovió la libertad económica como una forma de alcanzar la prosperidad general con justicia social. Y en su esfuerzo por lograr sus metas incursionó en la política." Y el expresidente de Costa Rica don Miguel Ángel Rodríguez dijo: "En él vi plasmarse el compromiso pleno con la libertad y la entrega racional a la solidaridad."

Fue miembro de la Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social; refiriéndose a la seguridad social, en uno de sus libros había consignado: "Por estar basada en la solidaridad humana, obliga a todo individuo a cooperar a fin de que ninguno de sus semejantes carezca de lo más imprescindible para vivir. Debe estar organizada en tal forma que sea una garantía que el Estado ofrece a toda persona, de que no perecerá por falta de atención médica, de alimento, de abrigo..."



Dos veces diputado, en la Asamblea Legislativa presidió la comisión permanente de Asuntos Económicos y la de Asuntos Sociales. Candidato a la Presidencia de la República en 1974, obtuvo el 31 por ciento de los votos.

Por cerca de 40 años prestó excelentes servicios en el Hospital San Juan de Dios. Fue Presidente, Fiscal y Secretario del Colegio de Médicos, profesor titular de Medicina en la Universidad de Costa Rica, y Vocal de la Unión Médica Nacional.

Nació en San José. Fue alumno de la Escuela Buenaventura Corrales y cursó la segunda enseñanza en el Colegio Seminario. En la Universidad de Nueva Jersey siguió los cursos de Premédica. Se graduó de Médico y Cirujano en 1947, en la Universidad Nacional de México. Regresó a Costa Rica e hizo el Internado en el Hospital San Juan de Dios, donde posteriormente fue Asistente de Medicina, Jefe de Clínica y Jefe del Servicio de Medicina. Se especializó en Nutrición en hospitales de México y Guatemala; y en Endocrinología, en la Universidad de Columbia de Nueva York, en 1951. El consultorio particular que abrió en San José fue uno de los más prestigiosos. Además, realizó estudios de Economía Política y Economía Aplicada, Moneda y Banca.

En el ámbito administrativo fue Jefe de Médicos Internos, Fundador y director del Departamento de Nutrición del Ministerio de Salubridad Pública, Subdirector del Hospital Calderón Guardia, director de los servicios médicos de la Caja de Seguro Social y Miembro del Consejo Técnico del Hospital San Juan de Dios. Tras larga enfermedad falleció en San José.